

Objet : La Quinzaine de la Presse

Réseaux : Tous

Niveaux et services : SEC

Période : Année scolaire 2004-2005

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province ;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement fondamental et secondaire de la Communauté française ;
- Aux Organes de représentation et de coordination ;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements d'enseignement secondaires subventionnés, de plein exercice et à horaire réduit, ordinaires et spécialisés ;
- Aux Chefs d'établissement d'enseignement secondaire organisé ou subventionné par la Communauté française, de plein exercice et à horaire réduit, ordinaire et spécialisé ;
- A Monsieur le Président et à Madame la Secrétaire du Conseil de l'éducation aux médias

Pour information :

- Aux Organisations syndicales ;
- Aux Associations de Parents ;

Autorités : Ministre-Présidente chargée de l'Enseignement obligatoire et de promotion sociale

Signataire(s) : Marie ARENA

Gestionnaires : Cabinet de la Ministre-Présidente

Personne(s)-ressource(s) : Julien NICAISE (julien.nicaise@cfwb.be)

Renvoi(s) :

Nombre de pages : 2 p.

Téléphone pour duplicata :

Mots-clés : Médias – Presse – Citoyenneté

Bruxelles, le 14/03/2005

Madame, Monsieur,

Cette année 2005 se décline au niveau européen sur le thème de « **la citoyenneté par l'éducation** ».

Chacun le sait, la nécessité de développer une sensibilisation et une éducation aux médias pour apporter aux élèves les aptitudes indispensables à la compréhension critique des textes médiatiques, n'est plus à démontrer.

Comme l'illustrent les résultats engrangés dans les pays où cette pratique est largement répandue ou comme le démontrent les actions menées par la Communauté française dans ce sens ces dernières années, **l'utilisation régulière de la presse quotidienne au sein des classes** favorise l'acquisition de ces aptitudes et compétences.

A une époque où se développent certaines tendances inquiétantes, comme le désintéressement pour la chose publique et politique ainsi que la montée d'idéologies extrémistes, il est important que nous menions tous ensemble une réflexion sur la meilleure manière de former les jeunes à exercer leurs futures responsabilités, leurs futurs devoirs et leurs futurs droits de citoyens.

En collaboration avec les *Journaux francophones belges*, j'ai souhaité que **tous les élèves et les enseignants de l'enseignement secondaire puissent bénéficier d'une large opération de sensibilisation à la presse quotidienne dès cette année scolaire** en donnant à l'ancienne opération « Presse à l'école » une meilleure visibilité. Ainsi, j'ai décidé, sur proposition des *Journaux Francophones Belges*, de concentrer cette année la fourniture des quotidiens aux écoles secondaires participantes pendant une période précise de deux semaines.

Toujours sur proposition des *Journaux francophones belges*, cette opération spécifique à l'enseignement secondaire a été baptisée « **La Quinzaine de la presse** ».

Cette nouvelle approche offre plusieurs avantages dont notamment :

- La participation des rédactions des différents quotidiens en termes de contenu et de contributions envers l'opération.
- Une meilleure visibilité globale à l'opération dans l'ensemble de l'enseignement secondaire.

Toutes les classes de l'enseignement secondaire (ordinaire ou spécialisé, de plein exercice ou à horaire réduit), sont donc invitées à y participer.

Durant deux semaines (**du 18 avril au 30 avril 2005**) et après inscription, chaque classe participante recevra **gratuitement, en deux exemplaires, l'ensemble des titres de la presse quotidienne francophone** (et germanophone pour ceux qui le souhaitent), soit quatorze exemplaires par jour.

Chaque élève participant disposera également du « Journal de Bord », qui le guidera durant l'ensemble de l'opération, et chaque professeur recevra le « Dossier Pédagogique » de l'opération ainsi qu'un dossier complémentaire spécifique traitant du sujet de la « Citoyenneté ».

Les inscriptions doivent être enregistrées entre le 15 mars et le 25 mars 2005 auprès des *Journaux francophones belges*, soit par téléphone (02/558.97.84), soit par Internet (<http://www.jfb.be>).

J'encourage donc tous les enseignants de l'enseignement secondaire, quelle que soient les matières qu'ils enseignent, à participer à l'opération et à établir des liens constructifs entre leurs enseignements et le support didactique et citoyen remarquable que représente la presse quotidienne en Communauté française aujourd'hui.

Marie Arena